



### ANEXO 1

# FORMATO PARA LA PRESENTACIÓN DE PROYECTOS DE INVESTIGACIÓN CON EL FINANCIAMIENTO DEL FEDU

### 1. Título del proyecto

EVALUACION DE LA EJECUCION DE PRESUPUESTO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DEL ALTIPLANO, PERIODO 2020

### 2. Área de Investigación

Área de investigación	Área de investigación Línea de Investigación	
Ciencias económico empresariales	Gestion y responsabilidad Social	Administracion pública

### 3. Duración del proyecto (meses)

N7 massa		
U/ meses		

### 4. Tipo de proyecto

Individual	(x)
<u>Multidisciplinario</u>	7
Director de tesis pregrado	0

### 4. Datos de los integrantes del proyecto

Apellidos y Nombres	Calumani Blanco Hector Eddy
Escuela Profesional	Ciencias Contables
Celular	989077166
Correo Electrónico	<b>h</b> calumani@unap.edu.pe

 Título (El proyecto de tesis debe llevar un título que exprese en forma sintética su contenido, haciendo referencia en lo posible, al resultado final que se pretende lograr. Máx. palabras 25)

## EVALUACION DE LA EJECUCION DE PRESUPUESTO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL DEL ALTIPLANO. PERIODO 2020

II. Resumen del Proyecto de Tesis (Debe ser suficientemente informativo, presentando -igual que un trabajo científico- una descripción de los principales puntos que se abordarán, objetivos, metodología y resultados que se esperan)

El presente trabajo de investigación trata de explicar, la ejecución financiera del presupuesto institucional de la UNA Puno 2020, la deficiente ejecución repercute en el logro de los objetivos y metas institucionales, se emplearan los métodos: analítico, deductivo, descriptivo las cuales nos permitió evaluar la problemática de la entidad, se utilizará la técnica de la evaluación sistemática de los resultados de ejecución del presupuesto, teniendo en cuenta la deficiente ejecución del presupuesto especialmente en la ejecución de los proyectos de inversión, el presente trabajo





permitirá conocer y alcanzar sugerencias que permitan superar las deficiencias en la ejecución de los recursos públicos. El objetivo de la administración pública es lograr que la distribución de los fondos lleguen a los beneficiarios con equidad y eficacia, los bienes y servicios que requiere la ciudadanía a través de ejecución presupuestal adecuada. El presupuesto público constituye un instrumento de gestión y de programación financiera y económica esencial para promover el desarrollo económico y social están contenidas en el Plan Operativo Institucional (POI), asimismo, el POI es la expresión cuantificada, conjunto y sistemática de los gastos a atender durante el año fiscal a través de la prestación de servicios y logro de metas de la cobertura con equidad y eficacia. Las universidades son entidades con autonomía económica, administrativa y en los asuntos de su competencia de acuerdo a la Constitución y la Ley Universitaria 30220. El problema que se presenta es deficiencia en programación y ejecución presupuestaria en lo que concierne a los ingresos y gastos, por ende el presupuesto asignado para cada fiscal no se llega a ejecutarse en su totalidad. En este sentido, con la finalidad de revertir esta problemática es necesario realizar un estudio de investigación de carácter técnico en la ejecución presupuestal de la UNA Puno, y a su vez contribuir en la ejecución presupuestal de manera eficiente en la gestión.

III. Palabras claves (Keywords) (Colocadas en orden de importancia. Máx. palabras: cinco)

Ejecución de presupuesto Programación de presupuesto Inversión pública Gasto corriente

IV. Justificación del proyecto (Describa el problema y su relevancia como objeto de investigación. Es importante una clara definición y delimitación del problema que abordará la investigación, ya que temas cuya definición es difusa o amplísima son difíciles de evaluar y desarrollar)

Las razones fundamentales por las cuales se da esta investigación es que en toda entidadpública es elemental para su buen funcionamiento una eficiente y adecuada ejecución del presupuesto institucional, asimismo, esta tiene que ver con el logro de las políticas de estado identificadas para el beneficio de los estudiantes, en este sentido. En ese sentido la justificación está dada principalmente por el interés de profundizar los aspectos no solamente de la programación presupuestal sino fundamentalmente de la ejecución y sus repercusiones en el logro de objetivos y metas. De acuerdo a las normas pertinentes la evaluación del presupuesto es semestral y se verificará si estas se efectúan con el propósito establecido de corregir las decisiones en la ejecución del presupuesto de la UNA Puno.

V. Antecedentes del proyecto (Incluya el estado actual del conocimiento en el ámbito nacional e internacional. La revisión bibliográfica debe incluir en lo posible artículos científicos actuales, para evidenciar el conocimiento existente y el aporte de la Tesis





propuesta. Esto es importante para el futuro artículo que resultará como producto de estetrabajo)

(Ccama Apaza, 2016) en su tesis titulada: "ANALISIS Y EVALUACION DE LA EJECUCION PRESUPUESTAL Y EL CUMPLIMIENTO DE LAS METAS PROGRAMADAS DE LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PARATÍA LAMPA, PERIODOS 2014 – 2015" en su investigación concluye: Luego de haber expuesto y analizado los resultados como fruto de investigación, las conclusiones a las que se llegó sobre la ejecución de gasto de metas programadas en la Municipalidad Distrital de Paratia, periodos 2014 – 2015. El presupuesto de ingresos para el periodo 2014, según el PIM fue de S/. 11,017,699.00 y el presupuesto ejecutado de S/10,669,508.00 que representó el 96.84% de monto total programado mientras que para el periodo 2015 se tuvo un presupuesto de ingresos ejecutado es de S/. 7,966,167.00 que representa el 99.26% demostrándose una adecuada capacidad de generación de ingresos que incidió positivamente en el cumplimiento de los objetivos y metas presupuestales. El presupuesto de gastos programado para el periodo 2014 según PIM fue de S/. 11,087,422.00 y tuvo una ejecución de gastos de S/. 7,314,499.00 que representa el 65.97% del monto real programado, mientras que para el periodo 2015 se tuvo una programación según PIM de S/. 8,086,004.00 y una ejecución de gasto de S/4,954,587.00 que representa el 61.27% del monto total programado para dicho periodo; demostrándose así que en ambos periodos hubo una deficiente capacidad de gasto que incidió negativamente en el cumplimiento de los objetivos y metas presupuestales. El nivel de cumplimiento de metas programadas en términos de eficacia de los ingresos de la Municipalidad Distrital de Paratia, muestra que en el periodo 2014 represento el 0.97 y en el periodo 2015 el indicador de eficacia de ingresos fue de 0.99, ambos de calificación de MUY BUENO, en tal sentido se concluye que para ambos periodos se alcanzó los objetivos y las metas presupuestales programadas por parte de la Municipalidad. Respecto del indicador de eficacia de gastos con respecto al Presupuesto Institucional Modificado durante el periodo 2014 fue de 0.66 y en el periodo 2015 el indicador de eficacia de 0.61, ambos de calificación DEFICIENTE, en tal sentido se concluye que en ambos periodos no se lograron alcanzar los objetivos y metas programadas por parte de la Municipalidad.

(Jiménez Anccori, 2019) en su tesis titulada: "EVALUACIÓN DE LA EJECUCIÓN PRESUPUESTAL Y EL CUMPLIMINETO DE **METAS** DE PRESUPUESTARIAS EN LA MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE ALTO INAMBARI, PERIODOS 2015 - 2016" en su investigación concluye: Luego de haber expuesto y analizado los resultados como fruto de investigación, sin las conclusiones a las que llegó sobre la ejecución de gasto de metas programadas en las Municipalidad Distrital de alto Inambari, periodos 2015-2016. El presupuesto de ingresos de la Municipalidad Distrital de Alto Inambari, en el periodo fiscal 2015 se llegó a ejecutar al 99.67% que representa un monto de S/. 5,089,040.00 nuevos soles, siendo el Presupuesto Institucional Modificado (PIM) programado de S/. 5,105,929.00 nuevos soles; para el periodo fiscal 2016 se llegó a ejecutar al 99.36% que representa un monto de S/ 5,465,906.00 nuevos soles, siendo el Presupuesto Institucional Modificado (PIM) programado de S/. 5,501,278.00 nuevos soles. En cambio, el presupuesto de gasto en el periodo fiscal 2015, se llegó a ejecutar el 93.04% que representa un monto de S/. 7,294,107.00 nuevos soles, siendo el Presupuesto Institucional Modificado (PIM) programado de S/. 7,839,897.00 nuevos soles; para el periodo fiscal 2016 se llego a ejecutar el 92.93% que representa un





monto de S/. 5,198,285.00 nuevos soles, siendo el Presupuesto Institucional Modificado (PIM) programado de S/. 5,593,621.00 nuevos soles. Demostrándose que en ambos periodos la programación presupuestaria e deficiente y al mismo tiempo hay incapacidad de gasto, razón por la cual influye negativamente en la ejecución de ingresos y gastos.

VI. Hipótesis del trabajo (Es el aporte proyectado de la investigación en la solución del problema)

### Hipótesis General:

La ejecución presupuestal es deficiente, lo cual repercute negativamente en el logro de las metas y objetivos institucionales de la Universidad Nacional del Altiplano, periodo 2020.

#### Hipótesis Específicos

HE1: El nivel de ejecución presupuestal de ingresos y gastos es deficiente en el cumplimiento de metas institucionales en la Universidad Nacional del Altiplano, periodo 2020.

HE2: El nivel de cumplimiento de las metas presupuestales es deficiente en los términos de eficacia de la Universidad Nacional del Altiplano, periodo 2020.

### VII. Objetivo general

Evaluar la Ejecución Presupuestal y su repercusión en el logro de metas y Objetivos de la Universidad Nacional del Altiplano, periodo 2020.

### VIII. Objetivos específicos

- 1.- Evaluar el nivel de la ejecución presupuestal de ingresos y gastos de la Universidad Nacional del Altiplano, periodo 2020.
- 2.- Evaluar el nivel de cumplimiento de las metas presupuestarias en términos de eficacia de la Universidad Nacional del Altiplano, periodo 2020.
- IX. Metodología de investigación (Describir el(los) método(s) científico(s) que se empleará(n) para alcanzar los objetivos específicos, en forma coherente a la hipótesis de la investigación. Sustentar, con base bibliográfica, la pertinencia del(los) método(s) en términos de la representatividad de la muestra y de los resultados que se esperan alcanzar. Incluir los análisis estadísticos a utilizar)

#### TIPO DE INVESTIGACIÓN

Aplicada.- Es una investigación no experimental, debido a que no se puede realizar cambios deliberadamente a las variables independientes. Es una investigación en la que se observan los fenómenos tal y como se presentan en la realidad con la finalidad de posteriormente ser motivo de análisis; asimismo, se observan situaciones ya existentes no originadas por el investigador.

#### NIVEL DE INVESTIGACIÓN

a).-Descriptivo.-Porque se estudiara la variable independiente, el cual es el control interno y su relación con la variable dependiente, que es los procesos de adquisiciones y contrataciones del estado.

Este nivel nos permitirá especificar los hechos que se han suscitado en la gestión del Gobierno Regional de Puno, los órganos de control gubernamental, la gobernabilidad, la institucionalidad, de modo que permitan inferir o sacar conclusiones válidas para ser utilizadas en el trabajo de investigación.

b).-Explicativo.- está orientado a la comprobación de hipótesis causales que se definen en un nivel explicativo que contribuye a la mejora de los objetivos y





metas del Gobierno Regional de Puno.

#### METODO DE INVESTIGACIÓN

A) inductivo - deductivo .-

Porque se analizan los datos obtenidos sobre el control interno y su influencia en los procesos de contratación, con el propósito de establecer las particularidades para luego generalizar.

B) analítico - sintético.-

Después de realizar la recolección de los datos, se analizan para comprender mejor su incidencia y sintetizarlas con la finalidad de demostrar la hipótesis.

C) histórico.-

Este método se emplea en la recolección de la información y se analizan los períodos para comprender mejor sus implicancias, así poder demostrar la hipótesis.

documento y su contenido bajo una forma diferente de su forma original, con la finalidad posibilitar su recuperación posterior e identificarlo. En tal sentido esta técnica me permitirá extraer las nociones de los expedientes de contrataciones para representarlos y facilitar el acceso a los originales.

- -Los instrumentos que utilizaran estas técnicas son:
- a) Guía de entrevista
- b) Guía de análisis documental
- -Técnicas de tratamiento y análisis de información
- a) Análisis documental
- b) Tabulación de cuadros con cantidades y porcentajes
- c) Formulación de gráficos
- d) Conciliación de datos
- e) Indagación
- f) Otras que sean necesarias

### POBLACIÓN DE ESTUDIO

### TÉCNICAS E INSTRUMENTOS DE RECOLECCIÓN DE DATOS

- -Las principales técnicas que se utilizaran en la investigación son:
- a) Observación.- Técnica que permitirá entrar en contacto directo con los órganos de gobierno, dirección, control, asesoramiento y apoyo.
- b) análisis documental.-Es un conjunto de operaciones encaminadas a representar un resultado adecuado para el trabajo de investigación.

La población de estudio está constituido por la Universidad Nacional del Altiplano Puno, cuya información de estudio corresponde a la evaluación de la ejecución presupuestal del periodo 2020

Muestra de Estudio: Se considera la información disponible en la oficina de planificación y presupuesto del cual se tomó la ejecución del presupuesto de ingresos y gastos de la Universidad Nacional del Altiplano Puno.

### X. Referencias (Listar las citas bibliográficas con el estilo adecuado a su especialidad)

Contreras, J. (2015). Evaluación de la Ejecución Presupuestal de Paucarcolla, periodos 2012-2013. Puno:

Tesis de Pregrado Universidad Nacional del 2187 Altiplano. Cuya, J.J. (2010). La Programación Presupuestal Contable y el Abastecimineto de Medicamentos para los Hospitales del MINSA en Lima Metropolitana. Lima:





Tesis de Pregrado Universidad San Martin de Porres. Dirección General de Presupuesto Público. (2011).

El Sistema Nacional de Prespuesto Guia Básica. Lima Directiva 005-2012-EF/50.01. (2012).

Directiva Para La Evaluación Semestral y Anual De Los Presupuestos. Lima. Directiva 007-2008-EF/76.01. (2008). Resolución Directoral 044-2008-EF/76.01.Lima.

Espilla,M.(2009). Evaluación de la Ejecución Presupuestal de la Municipalidad Distrital de Macarí Provincia de Melgar periodos 2007-2008. Puno:

Tesis de Pregrado Universidad Nacional del Altiplano.

Ley N° 27657. (2002) Ley del Ministerio de Salud. Lima.

Ley N° 28411. (2004). Ley General del Sistema Nacional de Presupuesto. Lima.

Ley N° 29158. (2007). Ley Orgánica del Poder Ejecutivo. Lima.

## **XI.** Uso de los resultados y contribuciones del proyecto (Señalar el posible uso de los resultados y la contribución de los mismos)

El presupuesto y la ejecución del presupuesto son consideradas como un eje transversal que cruza todos los sistemas administrativos. La ejecución es importante en la gestión de las entidades del estado, así como el cumplimiento de las políticas de estado constituyendo un medio para la satisfacción de las necesidades de los ciudadanos que son la razón de ser de cualquier administración pública.

En ese sentido se espera demostrar que la evaluación de la ejecución del presupuesto es una herramienta de apoyo, un instrumento indispensable para toda organización pública y su personal, ya que les permite cumplir con sus tareas de una forma objetiva y apegadas al principio de la legalidad.

### XII. Impactos esperados

### i. Impactos en Ciencia y Tecnología

La ejecución del presupuesto debe reunir las condiciones de calidad y modernidad tecnológicas para cumplir con efectividad los fines para losque son requeridos.

### ii. Impactos económicos

Podemos decir que una correcta aplicación de los procesos de presupuesto especialmente el de la ejecución permite optimizar el gasto público, en cumplimiento al principio de eficiencia, eficacia y economía.

### iii. Impactos sociales

Un eficiente ejecución del presupuesto conlleva a una buena ejecución de bienes, Servicios y obras, lo que permitiría la satisfacción de la sociedad y el desarrollo de la población.

### iv. Impactos ambientales





Podemos decir que a una buena aplicación de procesos del presupuesto, permitirá lograr buenas obras y así contribuiremos al cuidado del medio ambiente.

**XIII.** Recursos necesarios (Infraestructura, equipos y principales tecnologías en uso relacionadas con la temática del proyecto, señale medios y recursos para realizar el proyecto)

Laptop	
Impresora	
Libros	
Revistas	
Normas legales	
Internet	

XIV. Localización del proyecto (indicar donde se llevará a cabo el proyecto)

Puno, Puno, Puno		
PUNO PUNO PUNO		

### XV. Cronograma de actividades

Actividad		Trimestres										
		M	Α	M	J	J	A	S	Ο	N	D	Ε
Arqueo bibliográfico							X					
Elaboración de marco teórico							X	X				
Elaboración de los instrumentos								X				
Prueba de los instrumentos								X				
Recolección de datos									X			
Procesamientos de datos									X	X		
Análisis de los datos										X	X	
Redacción del borrador del proyecto											X	
Revisión y corrección del borrador del proyecto											X	
Presentación del proyecto de tesis												X

### XVI. Presupuesto

Descripción	Unidad de medida	Costo Un (S/.)	itario	Cantidad	Costo total (S/.)
Equipos					
Laptop	Unidad	000	0.00		0000 00
Impresora	Unidad		0.00	1	3000.00
			0.10	350.00	350.00
Material bibliográfico					
Libros	Unidad	6	0.00	4	240.00
Revistas	Unidad	1	0.00	5	50.00
Internet	Horas		1.00	40	40.00
Normas legales	Unidad		1.50	6	19.00
Otros					351.00
TOTAL					4050.00